

## Annnonce importante

### 2 cultes les dimanches : à 9h30 et à 11h15.

Les cultes ont lieu tous les dimanches à 9h30 et 11h15, en présentiel à l'église. Les mesures sanitaires nous permettent d'accueillir au max. 65 personnes dans l'église. Veuillez donc vous inscrire auprès du pasteur, pour participer à l'un des deux cultes. Le culte de 11h15 est retransmis en direct sur YouTube, en vous connectant sur le site de l'église : [www.eglise-baptiste-orleans.org](http://www.eglise-baptiste-orleans.org)

Sauf si ... un confinement est de nouveau en vigueur. En ce cas, nous continuerions nos retransmissions de cultes sur YouTube le dimanche matin, mais à 10h30, les autres réunions prévues sur place se faisant alors par visio ou étant reportées.

### Mathieu 28:20

Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que je vous ai prescrit. Et voici, je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde.

## Sujets de prière

- Les personnes seules, âgées, malades, fatiguées, endeuillées.
- Les enfants, les adolescents, les jeunes, les étudiants.
- Les personnes récemment baptisées.
- L'assemblée générale de notre église du 14 mars et le choix d'un nouveau pasteur.
- La suite de la crise sanitaire, les personnes affectées, la campagne de vaccination.
- Les personnes fragilisées et atteintes par la crise économique et sociale engendrée par la crise sanitaire.
- Nos autorités : président, gouvernement, parlementaires, élus locaux et régionaux.
- Les chrétiens persécutés pour leur foi dans le monde.
- Les personnes affectées par les conflits et les guerres.

## Sommaire

Edito.....	1
Edito.....	2
Fiche de lecture.....	2
Activités pour jeunes et enfants.....	3
Dates à retenir.....	3
Planning.....	4-5
Témoignage.....	6-7
Annonces.....	8
Verset du mois.....	8
Sujets de prière.....	8

Eglise Evangélique Baptiste - 30 Chemin de Chaingy, 45140 Saint Jean de la Ruelle

[www.eglise-baptiste-orleans.org](http://www.eglise-baptiste-orleans.org)

Pasteur : Christophe Hahling, [pasteur@eglise-baptiste-orleans.org](mailto:pasteur@eglise-baptiste-orleans.org)

02 38 88 00 44 - 06 50 43 94 46

Pasteure-adjointe : Mélody Mouhot-Louzy, [melody.louzy@gmail.com](mailto:melody.louzy@gmail.com)

Tel : 06 26 68 23 71

Publication : Eva Beanam, [publication@eglise-baptiste-orleans.org](mailto:publication@eglise-baptiste-orleans.org)



Eglise Evangélique Baptiste de l'Orléanais

"Voyez à quel point le Père nous a aimés! Son amour est tel que nous sommes appelés enfants de Dieu" La Bible.

Com'Union

Mars 2021

## Edito

### Ceux qui comptent sur le Seigneur reçoivent des forces nouvelles

« Il redonne des forces à celui qui faiblit, il remplit de vigueur celui qui n'en peut plus. Les jeunes eux-mêmes connaissent la fatigue et la défaillance ; même les champions trébuchent parfois. Mais ceux qui comptent sur le Seigneur reçoivent des forces nouvelles ; comme des aigles qui s'élèvent à tire-d'aile, ils s'élancent, mais sans se lasser, ils avancent, mais sans faiblir. » (Esaïe 40, v.29-31, trad. Bible nfc).

Après une année de pandémie, beaucoup de personnes (y compris peut-être vous ?) sont lassées, fatiguées, épuisées, en ont 'raz-le-bol', n'en peuvent plus ...

'Les jeunes eux-mêmes connaissent la fatigue et la défaillance ; même les champions trébuchent parfois' (v.30), écrivait donc le prophète Esaïe, 7 siècles et demi avant J-C.

Cela pourrait être déprimant, mais heureusement qu'il y a la suite (au v.31) : 'Mais ceux qui comptent sur le Seigneur reçoivent des forces nouvelles ; comme des aigles qui s'élèvent à tire-d'aile, ils s'élancent, mais sans se lasser, ils avancent, mais sans faiblir.'

Avons-nous déjà vu – dans des reportages – des aigles voler ? C'est beau, c'est majestueux : ils s'envolent au-dessus des falaises, de la cime des sapins, ils sont libres, tout semble leur réussir. Eh bien ceux qui mettent leur confiance en Dieu sont comme des aigles qui ne se lassent pas, qui courent, qui marchent en avant, qui ne s'épuisent pas.

Et quand on se sent faible, si on met sa confiance en Dieu, on peut devenir fort. C'est ce qu'affirme l'apôtre Jean : 'Vous êtes forts' (en grec : 'ischuroi' = 'robustes, vigoureux') (I Jean 2, v.14b) : oui, c'est une réalité grâce à Dieu !

Et voici ce que peut écrire un autre apôtre, Paul, dans un de ses messages aux chrétiens de la ville de Corinthe, lui qui avait un problème physique (on ne sait pas ce que c'était, peut-être qu'il voyait très mal, ou qu'il était handicapé quelque part ? ...)

'Trois fois j'ai supplié de me délivrer de cette souffrance. Il m'a répondu : « Ma grâce te suffit ! Ma puissance s'accomplit au sein de la faiblesse. » Je préfère donc bien plutôt mettre ma fierté dans mes faiblesses, afin que la puissance du Christ fasse en moi sa demeure. C'est pourquoi je me réjouis des faiblesses, des insultes, des détresses, des persécutions et des angoisses que j'endure pour le Christ ; car lorsque je suis faible, c'est alors que je suis fort.' (II Corinthiens 12, v.8-10, trad. Bible nfc).

Oui, avec le Seigneur, on peut être confiant, on a la sécurité promise, on peut renouveler ses forces et être fort, on peut être serein et résister face aux difficultés de la vie : maladie, décès, chômage, incertitude du lendemain (surtout en cette période de crise pandémique), examens ratés, séparations, moqueries, oppositions, etc... !

C'est cela, l'espérance chrétienne (qui est bien davantage que l'espoir, qui est souvent aléatoire : 'j'espère qu'il fera beau demain !'), celle qui commence là où tous les espoirs humains s'arrêtent, où tous les projets des hommes stoppent, car effacés, trahis, disparus. L'espérance, c'est la grâce de Dieu, son amour inconditionnel et illimité pour nous les hommes (cf. la merveilleuse promesse en *Romains 8, v.37-39*) !

Alors, comptons sur le Seigneur, appuyons-nous sur Lui, et nos forces seront renouvelées, même (et aussi) en cette période de pandémie.

Christophe Hahling

Mais je me sentais également un peu mal à l'aise d'être là alors que je ne priais pas et que je ne suivais aucun des principes de la religion chrétienne dans ma vie. Il m'est également arrivé de penser que, au vu de mon attitude passée, je n'étais pas digne d'être là.

Malgré tout, je décidais de persévérer et de revenir de temps en temps, car le culte me faisait du bien et me redonnait le courage d'affronter la semaine qui arrivait le lendemain. Et j'avais vraiment besoins d'énergie positive !

Car j'ai commencé à fréquenter cette Eglise à un moment plutôt compliqué pour nous. A ce moment, nous devions faire face à la maladie, ce qui n'a pas été chose facile pour notre vie de famille. C'est là que je me mis à prier « pour de vrai », avec toute ma maladresse mais quand même de tout mon cœur !

J'osais donc adresser à Dieu, par le nom de Jésus Christ, des prières de guérison. Je lui demandais également de me rendre meilleure chaque jour et de réussir à être assez forte pour composer avec chaque difficulté qui se présentait à moi. A partir de là, je me sentais beaucoup moins seule. Je pouvais apaiser mon cœur en déposant mes soucis auprès de notre Seigneur.

Je fus écoutée et exaucée par la bonté de Dieu. Je décidai donc de le suivre et d'être dans une attitude de reconnaissance. Peut-être fallait-il que nous passions par toutes ces difficultés pour grandir dans notre foi et dans l'espérance ?

Il y a peu, grâce à Dieu, mon mari s'est également reconverti. D'une manière différente de la mienne, mais nous marchons cette fois-ci dans la même direction, ce qui m'a beaucoup libérée. J'ai commencé à venir systématiquement au culte tous les dimanches et non plus une fois de temps en temps. Je l'ai également suivi en direct durant les confinements et je me suis mise à prier davantage. Et nous avons tous trois entrepris nos démarches respectives pour le baptême.

Pendant les cours de préparation, pour lesquels je remercie Christophe et Mélody pour leurs temps et leurs enseignements qu'ils nous ont consacrés, j'ai appris à mieux comprendre la Bible et à la lire de manière plus logique.

J'ai également appris à prier pour le pardon de mes péchés passés, et cette repentance m'a énormément soulagée.

Aujourd'hui, j'ai déjà bien changé d'attitude. Je suis plus sereine dans la vie de tous les jours et j'ai de l'espoir. Mais dans les moments où je sens que la colère va m'envahir ou que je vais avoir de mauvaises pensées, je récite dans ma tête la prière du « Notre Père ». Cela ne marche pas systématiquement, car je ne suis qu'humaine et vulnérable aux tentations, mais je fais tout de même de mon mieux pour m'améliorer chaque jour et à chaque instant.

Aujourd'hui, je suis enceinte, plus de hasard maintenant mais encore une bénédiction qui nous a été accordée ! En effet, depuis 10 ans environ, nous souhaitions avoir un second enfant mais cela n'était jamais arrivé.

A présent j'ai de l'espérance et je souhaite remettre ma vie entre les mains de Dieu et suivre le plan qu'il a préparé pour moi. Tout ce que je pouvais prendre pour des contraintes lorsque j'étais athée, me paraissent juste être du bon sens à présent.

La Bible nous permet d'avancer dans le droit chemin et de ne pas tomber et même si, parfois, notre chemin est difficile, nous ne sommes jamais seuls car nous avons Jésus pour nous aider et nous éclairer. Un rocher sûr et solide ! N'est-il pas dit en Jean 14, verset 6: « C'est moi qui suis le chemin, la vérité et la vie. On ne vient au Père qu'en passant par moi ».

Par le baptême, je souhaite faire mourir symboliquement mon ancienne nature et renaître en Christ en m'engageant à suivre Dieu, car selon 2 Corinthiens 5, verset 17 : « Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées ; Voici ; toutes choses sont devenues nouvelles. » AMEN !

## L'ange qui n'aimait pas la lumière

**Auteur :** Philippe Daussin

**Editions :** Editions Farel

**Description :**

Lambert a vécu des années dans un foyer d'accueil à Amiens avec des éducateurs méchants, voire violents, un directeur qui le méprise et fait de sa vie un enfer. Il n'y a que son patron qui croit en lui et lui donne une perspective d'avenir.

Et avec Dieu ? Traumatisé par une chrétienne qui a tenté de l'élever lorsqu'il était enfant, Lambert voit Dieu comme un père fouettard alors préfère ne pas trop s'occuper de lui.

A ses dix-huit ans, il découvre qu'il a un petit frère qui se trouve au foyer d'accueil de Nevers. Malheureusement, les administrations font tout leur possible pour empêcher les deux jeunes de se voir. Décidé à rencontrer ce frère dont il ignorait l'existence, sans passer par le centre d'accueil, Lambert fait le voyage en étant poursuivi par la police à cause

de fausses accusations.

Sur la route, il rencontre Cornélius, un séminariste qui découvre son histoire. Ce dernier, touché par le parcours de Lambert, lui propose un plan pour échapper aux gendarmes et rencontrer son petit frère envers et contre tous.

A découvrir à n'importe quel âge. Lecture facile, bouleversante et passionnante.

Bonjour à tous.

Tout d'abord je me présente pour celles et ceux qui ne me connaissent pas encore. Je m'appelle Maïté, j'ai 35 ans. J'ai une grande fille de 12 ans et comme vous pouvez le constater, nous accueillerons bientôt dans notre foyer un deuxième enfant, un petit garçon prévu pour le mois de juin.

Cela fait environ trois ans que je fréquente cette Eglise. Mais je suis présente vraiment régulièrement au culte depuis quelques mois seulement.

Dans mon enfance, je n'ai pas eu d'éducation religieuse et je ne savais pas grand-chose sur Jésus-Christ, mis à part ce que l'on peut trouver dans les programmes scolaires, et que, c'était grâce à ce fameux personnage que nous fêtons Noël le 24 décembre... Néanmoins on m'a toujours appris à respecter tout le monde et à être dans la compassion pour mon prochain.

Durant mon adolescence, j'ai dû faire face à un évènement très difficile qui m'a fait dévier, et je me suis beaucoup attachée à toutes les tentations de ce monde. Et même si je me suis souvent posée la question sur l'éventuelle existence d'un Dieu, j'ai à chaque fois occulté ces pensées, préférant me complaire dans des chemins sinueux quitte à me perdre davantage chaque jour.

Comme le disent les Saintes Ecritures en Mathieu 7, verset 13 : « Entrez par la porte étroite ! En effet, large est le chemin menant à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent par là... » ; je dois dire qu'il n'y a pas plus vrai que ce verset !

En avançant en âge, je me suis posée de plus en plus de questions. J'ai même fait un rêve très difficile en lien avec les stigmates du Christ... Cela a été une période assez troublante, car je ne connaissais pas vraiment de personnes pouvant me conseiller ou m'orienter. Je suis donc allée chercher des informations un peu au hasard.

Je me suis même retrouvée un matin devant une Eglise, en ville, à discuter avec une personne chargée d'en ouvrir et fermer les portes. Après lui avoir raconté mon rêve, il me conseilla d'aller voir un psychologue !... Je repartais donc, un peu dépitée, et je n'insistais pas. Avec le recul je me dis que c'était sûrement une volonté du diable de m'éloigner de la foi.

Mais c'était sans compter sur ma fille. A mesure qu'elle grandissait, et qu'elle se faisait son propre jugement sur la vie et sur le monde qui l'entourait, la même question revenait très souvent : « Qui est Dieu » ?

Nous en avons été très étonnés, car nous n'avions jamais évoqué cette question avec elle et, de plus, nous avons des avis très divergents sur la question au sein de notre foyer à cette époque.

Mais, du coup, dans mon esprit, les questions sont revenues de la même manière et même encore plus pressantes qu'auparavant. D'autant plus que là, j'avais le devoir cette fois-ci de fournir des réponses à mon enfant.

Puis, pleins d'évènements se sont enchaînés, comme un message que je ne pouvais plus ignorer !

Un jour, je trouvais dans ma boîte aux lettres un flyer qui m'invitait à venir à l'Eglise Baptiste située à côté de chez moi pour un culte de Noël. Je décidais donc de venir, accompagnée de ma fille.

A mon arrivée, quelle belle surprise de voir au piano Liesbeth. Je venais juste de la rencontrer la veille, car elle faisait chanter les enfants pour l'animation de Noël à la maison de quartier à Saint Jean de la Ruelle. Déjà un visage familier qui me faisait dire que « le hasard (encore une fois) fait bien les choses ». Mais je compris plus tard que cela n'avait rien à voir avec le hasard. Ce culte fut une très belle expérience, pleine de joie communicative autour de nous. Je suis revenue par la suite lors d'un culte plus « classique », au cours duquel je fus envahie de pas mal d'émotions diverses. La gentillesse de l'accueil me toucha énormément, les cantiques chantés m'émerveillaient et je trouvais la prédication si juste et pleine de bon sens.

Garderie (0-3 ans) : tous les dimanche pendant le culte de 11h15

Buissons ardents (maternelle et CP) : tous les dimanche pendant le culte de 11h15

Culte pour enfants (CE1 à CM2 + 6ème) : 1 dimanche sur 2 pendant le culte de 11h15

Graines d'ados (5ème à la 3ème) : 1 dimanche sur 2 pendant le culte de 11h15 + 1 samedi après-midi par mois

Groupe des jeunes (15 ans et +) : 1 samedi après-midi par mois

## Dates à retenir

Dimanche 7 mars aux deux cultes du matin, prédication du pasteur Benjamin Angerville.

Dimanche 7 mars à 14h15, temps de connaissance et d'échanges avec Benjamin Angerville, candidat au poste pastoral de notre église pour septembre 2021, et son épouse Pauline.

Vendredi 12 mars à 20h, étude biblique thématique du 2ème vendredi du mois, avec Christophe Hahling, pasteur, sur le thème : « La justice climatique : quels enjeux pour les chrétiens ? », en visio, sur le lien : <https://meet.jit.si/EEBOetudebiblique>

Dimanche 14 mars à 14h15, assemblée générale annuelle ordinaire de notre église. Tous les membres sont convoqués.

Dimanche 21 mars, au culte de 11h15, nous aurons la joie d'entourer 1 sœur (Amandine Mbongo-Zouzi) qui confessera sa foi en passant par les eaux du baptême.

Vendredi 26 mars à 20h, réunion mensuelle de prière de notre église, par visio, sur le lien : <https://meet.jit.si/EEBOreuniondepriere>.

Dimanche 28 mars aux deux cultes, notre frère Frédéric Manceau, responsable régional Grand Ouest pour l'association 'Portes Ouvertes', nous apportera la prédication et des informations sur les chrétiens persécutés pour leur foi dans le monde.

Vendredi 2 avril à 18h ou 20h ou sur YouTube (suivant les conditions sanitaires), célébration œcuménique du Vendredi-Saint, dans notre église.

Dimanche 4 avril à 7h24, Pâques à l'aube : proclamation de la résurrection inter-églises, au Campo Santo d'Orléans.



Planning du mois de mars 2021

Dimanche	Lundi	Mardi	Mercredi	jeudi	vendredi	samedi	Ménage
28	1	2	3 Envoi du partage bimensuel no.4	4 14h15 Etude biblique (Jean 12, v.1-26) (par Christophe Hahling)	5	6 09h30 Réunion du conseil de l'église	
7 09h30 Culte (an. Sebastiao Gonçalves, préd. Benjamin Angerville) 11h15 Culte (avec sainte Cène) Groupe des Graines d'ados 14h15 Temps d'échanges avec Benjamin et Pauline Angerville	8	9 09h30 Pastorale régionale FEEDF-Centre	10	11	12 20h00 Etude biblique thématique (visio) : 'La justice climatique : quels enjeux pour les chrétiens ?' (par Christophe Hahling)	13	
14 09h30 Culte (avec sainte Cène) (an. Luc-Olivier Larribau, préd. Mélody Mouhot) 11h15 Culte (chant de Jandira Da Rocha) Garderie, Buissons ardents et Culte pour enfants 14h15 Assemblée générale annuelle ordinaire de l'église	15	16	17 Envoi du partage bimensuel no.5	18 09h30 Pastorale protestante de l'Orléanais 14h15 Etude biblique (Jean 12, v.27-50) (par Mélody Mouhot)	19	20 15h00 Groupe des Graines d'Ados	
21 09h30 Culte (avec sainte Cène) (an. Médard Mizéle, préd. Christophe Hahling) 11h15 Culte (baptême de Amandine Mbongo-Zouzi) Garderie, Buissons ardents et Graines d'ados	22	23	24	25	26 20h00 Réunion mensuelle de prière (visio)	27 14h00 Groupe des jeunes À l'église Evangélique Baptiste Saint-Jean-de-la-Ruelle	
28 09h30 Culte (an. Eloïse Hallez, préd. Frédéric Manceau) 11h15 Culte (avec sainte Cène) Garderie, Buissons ardents et Culte pour enfants	29	30	31 Envoi du partage bimensuel no.6				